

SÍNTESIS INFORMATIVA

Sábado 25 y Domingo 26 de Enero del 2025

ANA FRANCIS MOR

Presenta Secretaría de Cultura estrategia interinstitucional en beneficio de Los Gatos del Museo Panteón de San Fernando

Día	Sección	Medio	Autor
25 / 01 /2025	Ciudad	Reforma	Bernardo Uribe

Cuidarán activistas a gatos de San Fernando

Después de una disputa entre activistas y trabajadores del Panteón de San Fernando, uno de los más antiguos de la CDMX, sobre el cuidado de la población felina dentro del recinto histórico, el Gobierno capitalino se comprometió a permitir a los vecinos continuar con su labor de protección.

Establecen prioridades

Después de una disputa entre activistas y trabajadores del Panteón de San Fernando, uno de los más antiguos de la CDMX, sobre el cuidado de la población felina dentro del recinto histórico, el Gobierno capitalino se comprometió a permitir a los vecinos continuar con su labor de protección.

Impulsan trabajo digno con convenio

Después de una disputa entre activistas y trabajadores del Panteón de San Fernando, uno de los más antiguos de la CDMX, sobre el cuidado de la población felina dentro del recinto histórico, el Gobierno capitalino se comprometió a permitir a los vecinos continuar con su labor de protección.

Además: BREVES EN MI PALA... QUE LUCHA... SEGURO AVISO NOTARIAL... CONVOCATORIAS

Cuidarán activistas a gatos de San Fernando

BERNARDO URIBE

Después de una disputa entre activistas y trabajadores del Panteón de San Fernando, uno de los más antiguos de la CDMX, sobre el cuidado de la población felina dentro del recinto histórico, el Gobierno capitalino se comprometió a permitir a los vecinos continuar con su labor de protección.

De acuerdo con la Secretaría de Cultura, Ana Francis López, no se destinarán recursos en especie, como alimentos o insumos de curación; sin embargo, los acuerdos firmados permiten a los vecinos y organizaciones ciudadanas ingresar dos veces al día al espacio ubicado en la Colonia Guerrero, durante seis días a la semana, para salvaguardar su bienestar.

"Han pasado una suma de malentendidos muy importantes que estamos con toda la mejor disposición de disolverlos y no solamente eso, sino aprovechar esta circunstancia para hacer de este espacio una casa que dé la bienvenida a las organizaciones animaleras de la CDMX", subrayó.

"Hemos llegado a ciertos acuerdos, a partir de los cuales las activistas y vecinas que alimentan a los gatitos van a entrar en unos determinados horarios, ya firmamos por fin un convenio de convivencia que fue construido con la ayuda de trabajadoras que también necesitaban un marco de referencia, porque ellos son los responsables de cuidar este espacio".

Diana Redondo, fundadora de Catacumberitos, colectivo encargado del resguardo de los gatos de San Fernando, señaló que los acuerdos marcan un antecedente importante para que dicho modelo de cooperación se pueda replicar en otros sitios donde también hay colonias de gatos ferales.



PROTECCIÓN ANIMAL. Activistas y vecinos tendrán horarios para cuidar de gatos que habitan en San Fernando.



El 22 de febrero se llevará a cabo una colecta de alimentos para gatos, además de recorridos guiados.

Ana Francis López, Secretaria de Cultura

Hemos llegado a ciertos acuerdos, a partir de los cuales las activistas y vecinas que alimentan a los gatitos van a entrar en unos determinados horarios".

"Después de los problemas que tuvimos y que los hicimos públicos en redes sociales, la Secretaría de Cultura, y con apoyo de la Agencia Animal, se comprometió

a dejarnos entrar a seguir alimentando a los gatitos, siempre con respeto hacia los trabajadores y de ellos hacia nosotros", indicó la vecina de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Diana Redondo de Catacumberitos

La Secretaría de Cultura (...) se comprometió a dejarnos entrar a seguir alimentando a los gatitos, siempre con respeto hacia los trabajadores".

En conferencia para anunciar las medidas, la encargada de despacho de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, Estela González, resaltó que durante el último sexenio se registró un aumento en las denuncias por maltrato animal, al pasar de mil 800 casos en 2019 a 4 mil 300 en 2024.

Además, la Secretaría de Cultura anunció el festival Gatotitán, el cual se llevará a cabo el 22 de febrero en San Fernando, en donde habrá colecta de alimento, actividades musicales, recorridos guiados y un mercado de emprendimiento.

Presenta Secretaría de Cultura estrategia interinstitucional en beneficio de Los Gatos del Museo Panteón de San Fernando

Día	Sección	Medio	Autor
25 / 01 /2025	Cultura	La Jornada	Alondra Flores Soto

Francia, EU y Canadá devuelven 399 objetos prehispánicos

Corresponden al occidente de México, la costa del Golfo, el Altiplano Central, Oaxaca y al área maya

El gobierno francés devolvió a México 399 objetos prehispánicos que fueron robados en el país hace más de un siglo. Los objetos, que pertenecen a culturas como la olmeca, maya, azteca y tolteca, fueron encontrados en Francia, España y Canadá. El gobierno mexicano recibió los objetos en un acto en el Museo Nacional de Antropología e Historia en la Ciudad de México.

En mítin, trabajadores de la SC pidieron ajuste salarial; "otra vez salimos sin nada"

Los trabajadores de la Secretaría de Cultura pidieron un aumento salarial durante un mítin en la capital.

Un grupo de trabajadores de la Secretaría de Cultura se reunió en un mítin en la capital para exigir un aumento salarial. Los participantes expresaron su frustración por no haber recibido un aumento en sus salarios durante un periodo prolongado. El líder del grupo pidió que el gobierno federal tome medidas para mejorar las condiciones laborales de los empleados.



A. D. S. / Contraste. Hay que saber que los representantes de los trabajadores de la Secretaría de Cultura...

Organizan primer "Gatotitlán" por los mininos del panteón de San Fernando

El primer festival "Gatotitlán" se realizará en el Museo Panteón de San Fernando. La iniciativa busca promover el cuidado de los animales que habitan en el recinto histórico. El evento incluirá actividades como talleres de fotografía y dibujos, presentaciones de música y visitas teatralizadas.

Organizan primer "Gatotitlán" por los mininos del panteón de San Fernando

ALONDRA FLORES SOTO

La Secretaría de Cultura del Gobierno de la Ciudad de México anunció la realización del Festival "Gatotitlán" el 22 de febrero en atención de la comunidad de felinos que habitan entre las tumbas del Museo-Panteón de San Fernando.

Esta iniciativa forma parte de las estrategias en materia de cuidado de los animales del gobierno local. El encuentro, explicó Ana Francis López Bayghen, titular de la secretaria, responde a la discusión que arreció en redes sociales sobre la circunstancias de los gatos del recinto histórico ubicado en la colonia Guerrero.

El recinto, donde se encuentra, por ejemplo, la sepultura de Benito Juárez, será sede de un bazar gatuno con productos y artesanías para los "michilangos"; se hará un

croquetón y sobretón para recaudar alimentos para los animalitos de San Fernando y otros albergues de la ciudad, además de talleres de fotografía y dibujos, presentaciones de música con elencos comunitarios y visitas teatralizadas destinadas a conocer más sobre la historia del panteón y algunos personajes ilustres que yacen allí.

López Bayghen destacó que en la capital del país ha cambiado el paradigma de la cultura del cuidado de los animales, principalmente en los cinco años recientes; ya no son considerados una plaga, sino que es una ciudad con legislación y prácticas más avanzadas para proteger a especies como gatos y perros.

La funcionaria informó que se firmaron acuerdos de convivencia para que vecinos y activistas entren a alimentar a los animales, ya que los trabajadores, quienes también hacen esta labor, tienen la precau-

pación de velar por el cuidado del patrimonio.

La secretaria de Cultura capitalina estuvo acompañada por las titulares de otras instancias de la Ciudad de México con injerencia en esta problemática, como Julia Álvarez Icaza, secretaria del Medio Ambiente; Ana Joselyn Villagrán, directora de la Agencia de Atención Animal, y Estela Guadalupe González Hernández, de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial.

El festival de cultura animal se llevará a cabo cada tres meses, incluida la celebración por el Día de Muertos. Su primera edición será en el contexto del Día Internacional del Gato. De 12 a 18 horas se llevarán a cabo actividades con enfoque en cuatro pilares esenciales: bienestar animal, patrimonio histórico, las artes y el comercio comunitario.

Rinde Teatro de la Ciudad Esperanza Iris Homenaje Sinfónico a Édith Piaf con la Soprano Mexicana María Katzarava

Día	Sección	Medio	Autor
25 / 01 /2025	Cultura	<u>Al Momento</u>	Redacción



CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de reconocer que desde muy joven era aficionada a Edith Piaf, una mujer menudita con una voz y una pasión enorme, la soprano mexicana María Katzarava, anunció en conferencia de prensa, la celebración de un homenaje sinfónico a la cantante francesa con el que se conmemora el 60 aniversario de su fallecimiento.

Ante la presencia de Ana Francis López Bayghen Patiño, Secretaria de Cultura de la Ciudad de México y Mirelle Bartilotti Rodríguez, Directora del Sistema de Teatros de la CDMX, el músico y actor Hernán del Riego, Isabel Costes, directora musical del espectáculo original, el director de escena, Miguel Alonso Gutiérrez y María Katzarava, dieron a conocer que este homenaje será realizado el jueves 30 y el viernes 31 de enero a las 20 horas, en el Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris".

Se trata de un recorrido musical por las piezas más reconocidas de la celebridad, quien fuera denominada "el ruiseñor de París", una artista disidente, con una espléndida voz y que, en su época, los años 40 y 50 del siglo pasado, encontró nuevas formas de expresar la libertad.

Corresponderá a la cantante mexicana revivir las canciones de Edit Piaf, quien nació en 1915 y murió en 1963 y tuvo una vida cargada de altibajos. El narrador que la acompañará en el escenario será Hernán Del Riego, quien referirá la historia de un exiliado que sale de su país en busca de la libertad y en la noche parisina, la chanson francesa, los cabarets y los intelectuales internacionales, encuentra a Piaf, de la que María Katzarava apunta con firmeza: "No canta por cantar, ella sabe interpretar cada palabra".

Este proyecto se gestó hace más de dos años y ha tomado forma gracias a los arreglos de Yonatan Sánchez Santianes, uno de los más importantes compositores de las Islas Canarias, y también está la batuta de la maestra Isabel Costes creadora de la Orquesta Sinfónica del Atlántico, quien es ganadora de la sexta edición de los Premios Más Mujer BPW Canarias en el rubro de arte y cultura.

Este trabajo reúne desde 2023, un disco que está en todas las plataformas musicales, y en el que aparecen varios de los grandes éxitos de Piaf: "Les feuilles mortes"; "Milord"; "La foule"; "Dans le port d'Amsterdam"; "Sous le ciel de Paris"; "Mon manège à moi"; "La vie en rose"; "Hymne à l'amour"; "La chanson des vieux amants"; "Et s'ill fallait le faire"; "Ne me quitte pas"; "Mon Dieu"; "Non, je ne regrette rien"; "Je suis malade"; "J'attendais" y "Je t'aime", entre otras.

Presenta Secretaría de Cultura estrategia interinstitucional en beneficio de Los Gatos del Museo Panteón de San Fernando

Día	Sección	Medio	Autor
25 / 01 / 2025	Comunidad	Excelsior	Redacción

EXCELSIOR: 25/01/2025

Las patrullas de la Secretaría de Cultura y el Instituto Mexicano de Investigación Científica, Tecnológica e Innovación (IMCTI) se unieron para combatir el tráfico de mascotas en Iztapalapa.



Una patrulla de la Secretaría de Cultura y el IMCTI se unieron para combatir el tráfico de mascotas en Iztapalapa. Las patrullas de la Secretaría de Cultura y el IMCTI se unieron para combatir el tráfico de mascotas en Iztapalapa.

Los gatos del Museo Panteón de San Fernando serán protagonistas de la próxima edición del festival Gatotitlán.



Los gatos del Museo Panteón de San Fernando serán protagonistas de la próxima edición del festival Gatotitlán. Los gatos del Museo Panteón de San Fernando serán protagonistas de la próxima edición del festival Gatotitlán.

Por combatir a la tala ilegal, tres detenidos en la zona de la Catedral en México.



Por combatir a la tala ilegal, tres detenidos en la zona de la Catedral en México. Por combatir a la tala ilegal, tres detenidos en la zona de la Catedral en México.

El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas.



El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas. El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas.

El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas.



El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas. El gobierno de la Ciudad de México anunció una estrategia para combatir el tráfico de mascotas.

Procesan a líder de La Unión Tepito.

Procesan a líder de La Unión Tepito. Procesan a líder de La Unión Tepito.

Procesan a líder de La Unión Tepito. Procesan a líder de La Unión Tepito.

¿Hablamos correctamente?

¿Hablamos correctamente? ¿Hablamos correctamente? ¿Hablamos correctamente?

¿Hablamos correctamente? ¿Hablamos correctamente? ¿Hablamos correctamente?

Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

Un viejo mi querido viejo. Un viejo mi querido viejo.

MUSEO PANTEÓN DE SAN FERNANDO ANUNCIAN GATOTITLÁN

Autoridades capitalinas llevarán a cabo el festival Gatotitlán, cuya finalidad es visibilizar a los 40 gatos que habitan en las inmediaciones del Museo Panteón de San Fernando. En el evento, que se realizará el 22 de febrero y después cada tres meses, habrá recaudación de alimento para estos animales y otras actividades.

— De la Redacción

